
NPO 法人ケアマネット 21 研修 
特別セミナー 「事例検討会の技術を学ぶ」 

                事例検討会「精神障がいの支援の実際を学ぶ」 
平成 24 年 10 月 28 日（日）開催 

 
研修アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。 
今後の研修企画の参考にさせていただきます。 
 
１．参加者の属性 
  性別   男性（7 名）   女性（46 名） 
  年齢   30 歳代（10 名） 40 歳代（10 名） 50 歳代（23 名） 60 歳代（10 名）   
  経験年数 1 年未満（5 名） 3 年未満（6 名） 5 年未満（7 名） 5 年以上（35 名） 
  所属   居宅（46 名） 包括（3 名） その他（行政、ｸﾞﾙｰﾌﾟﾎｰﾑ、ケアハウス） 
 
２．講義「事例検討会の技術を学ぶ」について意見、感想 
 
   
 
 
 
 
 
 
 

・期待を込めての講義で学習が深まり元気が持てた。 
  ・内容が難しくついていていけなかった。 
  ・会議開催時の手法を学ぶことができた。 
  ・ケア会議の重要性を強く感じた。 
  ・チームワークをとるためにケア会議の大切さを感じた。 
  ・それぞれの専門性を知っていないと連携を図ることは難しい。 
  ・自分がきちんと会議ができているのか考えるよい機会となった。 

 ・退院前カンファレンス開催予定で研修を実行に移したいと思います。 
  ・マネジメント力が重要であることを確認した。 

・ケアマネジャーとしてもっとしっかりしなければと身にしみる内容だった。 
  ・チームワークの練習という言葉が印象的でした。 
  ・目的を明確にしたケア会議をやっていけるよう努力したい。 

83%

17%

とても参考になった

参考になった



３．事例検討会について意見、感想 
 
   

 
 
 
 
 
 
・ケアマネジャーとして、どのような情報収集、アセスメントが必要で、今後の生活    

   に向けてどう組み立てて関わっていくべきか大変多くの示唆をいただいた。 
  ・具体的な内容でとても参考になった。 
  ・大変ためになる研修で、あっと言う間の 2 時間だった。 
  ・事例についての質問を行い、その広がりでケースの理解が深まった。 
  ・利用者へ聞きづらい事に関し、質問のポイントが具体的で参考になった。 
  ・会話の中で本人のアセスメントがスムーズに行える先生の話が勉強になった。 
  ・自分のアセスメントを見直したいと思う。 
  ・アセスメントの重要性を学んだ。 
  ・表面のみを見るのではなく、本人がどう生活していきたいかを知る方法は難しい 
   ことではなく「大阪のおばちゃん」方式ならできると思った。 
  ・野中先生の説明がとてもわかりやすくよく理解できた。機会があればまた参加し 
   たい。 
  ・情報収集、アセスメントの深さを感じた。狭い了見で計画を立てていた事を反省 
   させられた。 
  ・その人をよく知ることがとても大事ということがよくわかった。 
   ネットワーク作りと共にネットワークのマニュアル作りまで働きかけていく役割   
   もできるようスキルアップしていきたいと思う。 
  ・生活歴やその人が何を大事にして生きてきたかなどていねいにアセスメントして 
   いけるようになりたい。 
    
 
 
 
 
 
 

94%

6%

とても参考になった

参考になった



４．あなたがこの研修会に参加した動機を教えてください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．どのような研修に参加したいですか。 
   ・事例検討会 
   ・スーパービジョン 
   ・認知症 

・障害者 
   ・精神疾患 

・面談技法（ロールプレイ） 
   ・サービス担当者会議の進め方 
   ・アセスメントについて 
   ・ケアマネジメントについて 
 
 

以上 

98%

2%

勉強したいから

その他


